

Juventud Consciente

Almería, sábado 1 de Mayo de 1937

Órgano de la Federación Provincial de Juventudes Libertarias de Almería

El 1.º de Mayo... y el 2 de Mayo

Das fechas gloriosas, dos fechas liberadoras, unidas estrechamente como dos eslabones de la cadena infinita del correr de los días.

Uno y dos de Mayo: conmemoración de un bello y herbico gesto pro emancipación; conmemoración de una magnífica gesta pro independencia.

En las dos fechas, un solo actor, mártir y héroe eterno: el Pueblo. La una, más próxima cronológicamente, tiene un cariz más común, más amplio—sin fronteras—con relación a los trabajadores del mundo. La otra, nos es más familiar, más cercana por sus características raciales y por el lugar escénico de su desarrollo.

La primera registra un nombre de ciudad febril, ciudad eminentemente capitalista y por ende explotadora: Chicago. Un grito, que es un rugido salido de lo más hondo de la entraña del proletariado; un rugido que es lamento y es amenaza, un rugido netamente anarquista pidiendo, lo exigiendo, una libertad relativa ya que no podía ser absoluta. Como consecuencia, unas víctimas inmoladas en holocausto de la emancipación proletaria: Fischer, Parsons, Engel, Epies... y tantos otros, que iniciaban la escala interminable de mártires anónimos caídos en lucha contra las tiranías.

¡Glorioso Primero de Mayo!

La segunda, inmediata en el calendario, tiene un nombre refulgente de rebeldías: ¡Madrid! Es también genuinamente liberadora: inicia la lucha por su Independencia que es tanto como luchar por su libertad. Es igual que muchos años después en Chicago, aquí es, también, el admisible Pueblo, mártir y héroe. Mártires y héroes: guerrilleros valientes que luchan contra el invasor, después. Nombres: Daoiz,

Velarde... y el inmenso pueblo madrileño en cuerpo y alma luchando contra el ejército napoleónico. Escenas de gloria y escenas de horror; mas siempre aparece el Héroe, como simbólico personaje imperecedero, individual y múltiple. Y un pincel excelso de un Goya inmortal—alma y carne, también, de ese mismo pueblo genial y grandioso—que plasma con la esquisitez de su arte maravilloso la jornada madrileña del 2 de Mayo de 1808.

¡Glorioso dos de Mayo!

Y han pasado los años desde una y desde otra fecha, y hoy volvemos a vivir las dos, y las conmemoramos prácticamente: luchamos por nuestra total emancipación proletaria, contra el capitalismo mundial, al igual que en Chicago en aquel excelso Primero de Mayo de 1886; luchamos por nuestra independencia territorial contra el extranjero invasor, al igual que en aquel inolvidable 2 de Mayo.

Y ambas victorias serán nuestras: ganaremos la guerra y ganaremos la Revolución. Así lo ansia el invicto pueblo hispano.

Hoy y mañana, dos fechas gloriosas: para el productor mundial, para el pueblo ibero.

Das fechas estrechamente unidas como los eslabones de una cadena simbólica, abrazadas en el común trenzado, de unas horas, entre un día y otro día.

Unidas por la inevitable sucesión numérica y, de los días; y unidas por su esencia genuinamente—convicción e intuición—liberadora: contra el capitalismo opresor, contra el extranjero rapaz.

VANGUARDIA Y RETAGUARDIA

Tabletean las ametralladoras, los obuses caen incesantemente en todos los sectores antifascistas, las descargas de fusilería son continuas, los tanques intentan avanzar, pero los dinamiteros les cortan el paso a pecho descubierto; la lucha es dura: ocho, diez horas, no hay tiempo ni para comer; ni una sola queja, nadie protesta, están ahí porque luchan por sus ideales. Primer aspecto de la vanguardia.

Sector X. Operan fuerzas socialistas o comunistas, el enemigo ataca con denuedo, y gran lujo de fuerza; los nuestros se ven comprometidos, el comandante H. o Z., anarquista, acude a prestarles ayuda, se generaliza la lucha, caen compañeros de ambas tendencias, pero no importa: el fin es el mismo.

Otro día, sucede lo contrario: los confederados son los comprometidos y los marxistas les ayudan.

Días de calma, no hay operaciones, de vez en cuando se oye el rugido del cañón; allí se ve un grupo de socialistas, comunistas y anarquistas que hablan de futuras operaciones; un poco más lejos, se ve otro grupo resguardado bajo unos árboles porque el sol calienta ya en demasía.

Risas, bromas; aquí no hay ideología, la camaradería reina por doquier.

Segundo aspecto de la vanguardia.

Coches lujosísimos, donde van los nuevos burócratas, esfilan las carreteras para irse al campo donde pasarán un día agradable en com-

pañía de «quienes les parezca». No hay gasolina: carretera de Aguadulce, turismos cargados de «señoritos» y prostitutas. Cines y teatros abarrotados de gente. Burdeles oficiales y clandestinos; tabernas, cafés, bares, jolgorio continuo, vino y alegría; rasguea una guitarra, sueñan las palmas, alguien se «apunta» por fandangos, se hace un corro alrededor de él y... empieza la juer-ga... Esto sucede todos los días. Primer aspecto de la retaguardia.

Domingo. Mitin; habla el camarada X: «... la unidad es la base de la victoria; aquél que intente separarnos es peor que los fascistas». Se encarga a los mejores militantes de la C. N. T., y de la F. A. I.; se les trata despectivamente, las columnas son como las consignas, por horas; se clausuran Sindicatos de la C. N. T., en la provincia, se tiran por tierra las colectividades hechas por los trabajadores.

Ocho de la noche. Salimos a pegar pasquines. Al momento nos rodea media compañía de Guardias de Asalto, un coche de la policía, detrás; los pasquines son arrancados y pisoteados; nos llevan al Gobierno Civil, allí se nos dicen palabras gruesas, y al cabo de un rato se nos dejan en libertad.

Segundo aspecto de la retaguardia.

Dejo las comparaciones al claro juicio de los trabajadores, que sabrán comprender y encauzar la retaguardia por su verdadero camino...

JOSE GARCIA

Nuestro extraordinario

Hace algún tiempo teníamos proyectado un número extraordinario dedicado a recordar a aquel inolvidable 1.º de Mayo de 1886 y a exponer ampliamente la estructuración por la que se rigen las diversas industrias socializadas por nuestra organización sindical C. N. T.

Nuestros buenos deseos se han visto defraudados ante la escasez de papel. La falta de esta imprescindible materia nos impide hoy realizar nuestros anhelos en bien de la causa y en favor de nuestros lectores. Pero como todo es relativo, hemos hecho nuestro extraordinario, o «semi extraordinario» mejor dicho, a seis páginas.

La conmemoración gloriosa de la Fiesta del Trabajo exige de nosotros un esfuerzo. No hemos podido hacerlo en la medida de nuestros deseos; culpose de ello a las circunstancias que motivan la escasez del papel.

Así es, que rogamos a nuestros lectores nos dispensen por la pretensión de llamarlo a este número extraordinario y sepan ver la intención que nos ha movido al confeccionarlo.

Muy en breve, contando con el factor «papel», brindaremos al pueblo de Almería «un verdadero extraordinario» dedicado a las Industrias Socializadas por la C. N. T.

Sirva éste ejemplar como dedicatoria al 1.º de Mayo y en honor de los trabajadores del mundo.

Salvemos a Bilbao de la garra fascista con una ofensiva recia, profunda, heroica en todos los frentes de lucha



La «admirable» S. de N. nos muestra orgullosa el fruto de sus entrañas.

Después de coquelear con el Mundo esta frívola cortesana, entregó su desflorado cuerpo al «Capitalismo». De tan indigno engendro no podía esperarse otra cosa que este aborto bautizado con el pomposo nombre de «Control».

Notas de simpatía

Saludo a JUVENTUD CONSCIENTE

Pequeño en cantidad de hojas, grande, inmensamente mayúsculo, en alma te encuentro, paladín revolucionario.

Como todo lo joven, tiendes a ser mayor en todos los aspectos y bien lo necesita esta clase trabajadora de Almería. Eres una—quizás la única—esperanza que veo en esta ciudad para la superación moral, cultural, política, económica, social y científica de la clase trabajadora almeriense.

Los que te escriben, hombres del trabajo y honrados revolucionarios, bien saben aprovechar el espacio, para decir verdades y dar luz cultural a su clase. Los trabajadores han de leer mucho, debes pedir que lo hagan y JUVENTUD CONSCIENTE debe pasar a ser un gran diario proletario de Almería, que interprete los deseos de la familia productora y que en todas partes defienda a ésta y la enseñe a conocer el verdadero camino de su liberación.

Debes también, órgano periodístico, ir al frente de lucha. Los que allá pelean te necesitan y tú has de contarle cuanto ocurre en la retaguardia.

Retaguardia y vanguardia—que son Guerra y Revolución—han de estar mutuamente puestas de acuerdo y entendidos en todo. La prensa libertaria debe ser el enlace diario y fijo que tan importante labor desempeñe.

Hablarle a la vanguardia de cuanto aquí pasa y de las negaciones que—por todos absolutamente—se hacen de lo que con la vida allá defendemos: La Revolución liberadora del proletariado.

Del frente vendrás bien impresionado, verás muchas cosas buenas—tal como la gran alianza obrera—hechas sin bombo ni platillos, porque allá sólo hay HOMBRES conscientes y revolucionarios. Allá no hay más que hermanos y por eso la guerra es nuestra, por eso el enemigo ya nos teme.

Tú has de hacer aquí esa misión de unir en un fraternal abrazo, a los trabajadores de todas las ideologías honradas y con ello se ganará, también, o sea, no se desviará la revolución por esos arrivistas de turno, que se tapan con el flamante «compañerismo».

JUVENTUD CONSCIENTE, mucha obra hay que hacer en Almería, con la juventud que te anima—flor de acacia en esta ciudad—puedes hacer mucho porque al regresar nosotros del frente, veamos lo que allá se vive.

¡Avante pues!

MANUEL MORA

Comandante 77 Brigada en el frente de Madrid

Con las cartas boca arriba

Leo en la prensa un telegrama del presidente de la Cámara O. Uvera fechado en Barcelona a donde ha ido la Directiva a gestionar el envío de sulfato de cobre.

Las oficinas en Valencia, el sulfato en Barcelona.

¿A que la próxima cosecha la cogemos en la Costa Azul?

Y a propósito de Costa.

¿Cuándo fortificaremos la nuestra?

Siguen subiendo los artículos de primera necesidad sin que veamos en las declaraciones de los centros oficiales las multas impuestas a los desaprensivos comerciantes.

¿O es que no se enteran en las alturas de estos abusos?

Un uniforme no da derecho a emborracharse y formar escándalo cuando tanto se habla de disciplina.

¿Nos enteramos?

La otra noche nos detienen, porque pedíamos la libertad de Maroto, a diez compañeros. Y por un señor que nada sabe de las trincheras se nos llama «peor que fascistas». A fuerza de pensar he sacado la consecuencia que al llamarnos de este modo no quería compararnos con él.

¿Cuándo se van a unir la C. N. T. y la U. G. T.?

JUANITO

Gesta libertaria

La Lucha...

I

¡Heróico Madrid! tu valentía,
es gloria y libertad de los esclavos;
derrota y extinción de los malvados;
barricada mundial de la Anarquía.

Italianos, moros, alemanes...
se dejan exportar cual masa inerte,
y, Ginebra, medrosa e impotente,
no "sabe" reprimir estos desmanes.

Mas, ¿qué importa si el cerco poderoso
que sostienes ¡oh pueblo! valeroso,
es de libertad fulgente luminaria?

¡Adelante, ejército esforzado!,
que el mundo se siente contagiado,
ante esta tu gesta LIBERTARIA.

II

Por la Igualdad lucha la España
del trabajo, del arte, de las Ciencias;
Lucha por desterrar de las conciencias,
el "TUYO" y "MIO" que a todos daña.

Quien apostata de la Virtud traiciona
al que trabaja y lucha con denuedo,
la Virtud es Libertad, es anhelo...
el Libre pensador nada ambiciona.

¡Pueblo! anula, al que en tu nombre,
legaliza la esclavitud del hombre
motejando la libertad de rebeldía.

Sé siempre digno, siempre impetuoso,
has gala, como siempre, de ingenioso
no dejando renacer la TIRANIA.

F. ILLESCAS

Las cárceles y los presos

Por. J. CONSUEGRA

Siempre los anarquistas a través de todas nuestras prédicas y escritos hemos basamentado la estructuración de una vida mejor, en el más amplio sentido de la Libertad. Siempre dijimos que el don más preciado es la Libertad, y que sin ella, la vida no es más que un triste y agónico vegetal, donde el hombre pierde todo su valor natural y humano.

Diversas y variadas son las formas de ser libres; pero nosotros, los anarquistas, tenemos como más importantes las que pudiéramos llamar: Libertad moral y Libertad física. La primera, nunca faltó en los internos de todo anarquista. Ella, se ve perseguida por un algo, que sin tener razón de existir, vino al mundo bautizado con el nombre de ESTADO. Como consecuencia de esta persecución, a la libertad de pensamiento, el individuo ve desposeído de su libertad corporal o física. El Gobierno, órgano represivo del Estado se vale de las cárceles y presidios para privar al hombre de tan preciado don: LA LIBERTAD. Por eso los anarquistas hemos combatido—y seguimos combatiendo—de manera despiadada, la existencia de esos ergástulos estatales y de todos aquellos órganos que directa o indirectamente contribuyen a separar a los hombres de la convivencia social.

Ahora, cuando una nueva era se vislumbra en la Humanidad, no podemos silenciar nuestro vivo deseo de dar al traste con esos tristes e inhumanos edificios, en cuyo vientre tanta iniquidad se ha alimentado. En un futuro no muy lejano, los que más de cerca hemos sentido las cárceles y presidios—y los estamos sintiendo—seremos las piquetas demoledoras que acabarán con estos mastodónticos «caserones», exentos de arte y belleza, albergue de tanta injusticia. Varios botones de muestra son los siguientes: los presos en las Torres de Cuarte; la

reclusión de Maroto y demás compañeros en Almería, y por último—más barbaridad ya no cabe— la detención y encarcelamiento de nuestros camaradas del Comité Regional de Norte, por orden del Gobierno Vasco. Parece sino que las cárceles españolas sólo fueron levantadas para llenarlas de anarquistas. La Historia de la Revolución Española dedicará párrafo aparte para comentar este vergonzoso e inicuo hecho.

Las cárceles—si admitimos su uso por los momentos presentes—deben ser empleadas para aquellos que contribuyeron a levantarlas. Deben dar con sus huesos en las mazmorras carcelarias, todos aquellos que aún encontrándose en altos sitios de la Nación traicionen o hayan traicionado la magna epopeya del pueblo español. Tal vez, si buscáramos por los ministerios, encontraríamos alguno de éstos. Tampoco debe escapar de esta Justicia Popular aquellos hombres que valiéndose de los altos cargos que ostentan, se ensañan con un sector antifascista y revolucionario, en beneficio de un segundo. Por ejemplo, lo ocurrido en Euzkadi, y lo que está ocurriendo en Cataluña, con la labor desarrollada por algunos consejeros, y que podemos asegurar que no son los nuestros. Contra todos aquellos y demás gentuza fascistoide, debe emplearse sin tremolar la Justicia Popular, y no contra los verdaderos revolucionarios, de los que hoy hay muchos en la cárcel valenciana. Las cárceles—hoy por hoy—han de conocerla por dentro los individuos, que más arriba hemos tratado de apuntar; pero nunca jamás, y vergüenza da el pensarlo, debieran retener ni un solo hombre de la invicta CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO y de la FEDERACION ANARQUISTA IBERICA.

ACONTECIMIENTOS MAS SALIENTES DE LA SEMANA Nacionales

Los facciosos continúan acumulando todos sus posibles guerreros en el frente Norte.

El ataque a Bilbao se ha iniciado con gran dureza.

La táctica alemana de intimidar a la población civil con sus hechos vandálicos ha culminado con el criminal atentado de Guernica, sobre cuya histórica ciudad han desencadenado un horrible bombar-

deo aéreo ocasionando multitud de víctimas inocentes así, como incalculables destrozos materiales.

La moral de los soldados vascos no decae por eso sino más bien se intensifica por la indignación producida por hecho tan criminal.

Extranjeros

El salvaje bombardeo de que ha sido objeto Guernica ha tenido su repercusión en Inglaterra.

En Londres la indignación fue tremenda. En la Cámara de los Comunes, en la sesión de la tarde del jueves pasado, Atle pidió al

TRABAJADORES:

Leed «JUVENTUD

CONSCIENTE»

Gobierno interviniera en el asunto, y le preguntó al Ministro de Negocios Extranjeros, dijera qué medidas había adoptado para impedir que Franco e Hitler realizaran esta clase de bombardeos contra las ciudades abiertas.

Edem, contestó, que el Gobierno adoptará aquellas medidas que impidan se repitan estos hechos.

Ante el próximo Congreso Regional de J. J. LL. de Andalucía Apunte histórico de la Guerra y de la Revolución española

Razones de indudable importancia han obligado a convocar este Congreso Regional Extraordinario de todas las J. L. de nuestra región.

Una de ellas, es la reorganización y nueva estructuración de nuestra organización juvenil.

A raíz de los lamentables sucesos de Málaga, el Comité Regional, antes existente, dejó de existir creando un vacío bastante grande en nuestras relaciones locales y provinciales, que perjudicaban el desenvolvimiento normal de nuestro movimiento juvenil libertario, que falto de el nexo de relación que el Comité Regional significaba, no podíamos marchar al compás que las circunstancias difíciles por que atravesamos nos imponían.

Nuestra actuación, la actuación de la juventud revolucionaria andaluza, esencialmente libertaria, precisa de una concreción orientadora, dinámica, vital, enérgica y concisa que nos ponga en condiciones de afrontar los grandes obstáculos que día tras día, se vienen amontonando para intentar la paralización de la marcha revolucionaria del proletariado español.

Conocida de todos es la actitud que desde la Conferencia de Valencia de la J. S. U., está adoptando este sector juvenil ante los problemas políticos-sociales y económicos que actualmente tienen planteados la nación española. Táctica de halagos y dobleces ante la pequeña burguesía (propietarios y comerciantes), llegando inconscientemente a lesionar los intereses morales y materiales de la clase proletaria, al someterse a ésta a los intereses y privilegios de esa nueva casta que se quiere levantar entre el estruendo de la revolución y de la guerra, acaparadora de mercados y encarecedora del nivel de vida actual.

En el aspecto político-social no es menos improcedente la consigna de la República Democrática y Parlamentaria.

No puede concebirse, como nosotros no lo concebimos, que después de diez meses de lucha cruenta contra el fascismo; después de diez meses de privaciones, de trabajos y sacrificios, puedan existir sectores en el campo juvenil antifascista, que intenten retrotraer al proletariado español a la época de los bienes negros de la «República de Trabajadores» del 31.

¿No significa nada esos centenares de miles de jóvenes caídos en los fren-

tes en lucha contra la opresión y la tiranía?

Nuestro movimiento juvenil libertario, ha de hacer patente en este próximo y trascendental Congreso Extraordinario su posición netamente revolucionaria, reafirmando de una forma cruda y enérgica, la necesidad de impulsar la Revolución Ibérica hacia su finalidad de libertad y bienestar común.

No creemos que todos los jóvenes marxistas, comulguen con las consignas de la Conferencia Valenciana. Tenemos la convicción absoluta de que están frente a los elementos que forman su Comisión Ejecutiva Nacional y por lo tanto frente a los elementos que intentan someter a la J. S. U., a las consignas importadas del extranjero por el partido Comunista.

El carácter del espíritu hispano, principalmente en Andalucía es por esencia, inconsustancial con toda imposición y contra toda tiranía. Racialmente, el proletariado ibérico, incluyendo a la burguesía, es, por temperamento, por carácter, por naturaleza, esencialmente libertario. Intentar someterlo a normas o programas políticos importados del extranjero, es pecar de desconocimiento absoluto de nuestra psicología.

El carácter social de un pueblo, es, siempre distinto de los demás. España por tradición, por carácter, por temperamento es genuinamente federalista autónomo. Dígalo sino su historia, sus costumbres, sus fueros. Asolada infinidad de veces por invasiones extranjeras, recogió de ellas lo bueno, conservando siempre gallardamente su independencia y su autonomía.

Los jóvenes revolucionarios de Andalucía, encuadrados en las J. J. LL., han de hacer honor a su tradición y a su conducta libertaria y federalista.

Somos optimistas. Esperamos que todas las Juventudes Libertarias de Andalucía, absolutamente todas, así como los núcleos Juveniles, encuadrados en nuestro frente de combate, mande su delegación directa a este magno Congreso Extraordinario, procurando siempre que el compañero que se designe sea conocedor de todos nuestros problemas juveniles.

¡Por el Congreso Regional Extraordinario de las Juventudes Libertarias de Andalucía!

EL COMITÉ REGIONAL

Apunte histórico de la Guerra y de la Revolución española

El movimiento militar ha degenerado en una guerra de invasión y de independencia. Conocido esto por todos, pretendo hacer resaltar, cómo esta ingerencia en los asuntos internos de nuestro suelo es algo que tiene raíces y trascendencia en los anales de nuestra historia.

El primer hecho que se registra de carácter físicamente tal, fué la colonización de Iberia por los funestos hijos de Roma.

Las pretensiones romanas sobre España, emprendida 150 años antes de la era vulgar, fué el comienzo de una lucha, que con menor o mayor intensidad ha venido a través del tiempo reproduciéndose. Ahora bien, hemos de vanagloriarnos, que si bien aquello fué la primera introducción en nuestro suelo de los bastardos hijos de la loba, también fué el comienzo de la lucha contra la felonía del mandón, contra los que desde entonces han venido sometiendo al pueblo bajo el yugo de su fuerza.

Es digno de resaltar la rebelión de los celtsiberos y lucitanos acudidos por el invicto Viriato, siglo y medio antes de el misterioso «chilo de José»; en esta gesta está encarnada la virilidad de un pueblo contra los que ponían en peligro su libertad e independencia.

Los pacíficos pobladores de la ribera del Tajo y del Guadalquivir, contaban con un indómito caudillo y auténtico guerrillero hispano. Viriato a cuya inteligencia una recia personalidad rebelde y dinámica, supo derrotar al «profesional» ejército romano.

En aquellos remotos tiempos tuvimos lugar de demostrar, que nuestra raza, que nuestro pueblo es algo singular y original dentro de Europa y dentro del mundo. Hoy certificamos esta personalidad innata con testimonios visibles, terminantes, axiomáticos.

Hoy como ayer, un pueblo pacífico (no libre como aquél) y desarmado que sacando fuerza de su flaqueza, se alza contra un ejército armado y disciplinado. Ahora como entonces surgen indómitos caudillos, hábiles guerreros (nuestro Durruti), héroes anónimos, que hacen correr vertiginosamente a los soldaditos italianos.

En Guadalajara nuestro pueblo ha hecho honor a aquellos soldados de la independencia hispana, que con sus luengas barbas y al sonido de trompetas infundía al enemigo el terror y el pánico.

Ahora no solamente estamos frente a los hijos de Nerón, sino también frente a los vándalos, suevos y alanos de tan triste historia. Los germanos en España abarcan un período de crimen y de terror tal, que se hacen conocer en la historia por los bárbaros de Germania.

Contra los unos y los otros el pueblo español, está manteniendo el pabellón ibérico de la independencia nacional, con sus héroes y con su sangre; por encima de la bastarda raza germana, por lo alto de la teutona sangre de los habitantes del Adriático, nuestro suelo mantendrá su personalidad dentro de la historia como país libre, como suelo en donde ni Napoleón pudo afianzar su planta.

España será una vez más la antorcha que alumbrará los pueblos en su obscuro camino. Como supo seguir en el azul del mar el camino del sol hacia un nuevo mundo, hoy, también, hacia un nuevo mundo camina; pero no como aquellos feroces descubridores y conquistadores del siglo XV y XVI que fueron a esclavizar y masacrar, sino a estructurar una nueva economía, una nueva sociedad que merezca el adjetivo de NUEVA.

FLOREAL ESTUDIO

La unidad juvenil base de la victoria revolucionaria

Es indudable. De la unidad juvenil revolucionaria depende de una forma que podríamos decir absoluta, el triunfo de la revolución y de la guerra. Somos los jóvenes, la nueva generación que ha surgido del momento actual, álgido y revolucionario, los que podemos y debemos de impulsar lo más profundamente, las raíces netamente emancipadoras y libres del pensamiento de la colectividad proletaria.

En la juventud revolucionaria del momento actual, que desconoce de los viejos moldes de la política caduca y decrepita, es donde se encuentra todo lo sano, todo lo viril, todo el dinamismo, que un movimiento revolucionario, transformador de todo el antiguo tinglado, necesita a lo largo y penoso de su transformación integral.

En esta nuestra juventud, nuestra moderna generación, es donde se conoce el sacrificio, la abnegación, el dolor, y el sufrimiento que la lucha contra el fascismo Internacional nos trae, y la necesidad de que a este sacrificio que está haciendo la juventud, que no lucha por una república de burgueses a nuevo estilo como quieren algunos, se les abra el camino sin injerencias ni obstáculos de nadie, hacia su total emancipación moral y material.

A lo largo de la política en España, antes de la guerra y hoy mismo en la guerra, los zancadilleos, la obstrucción a la labor del contrario en ideas, el aprovechamiento propio de las riquezas que pertenecen al pueblo, el desprestigio y la calumnia a los sectores verdaderamente revolucionarios, que como la C. N. T., la F. A. I. y las Juventudes Libertarias y algún que otro sector de las Juventudes Socialistas Unificadas, quieren llevar a cabo.

Y esto es intolerable. En España se quiere retrasar la revolución, dejarla para luego, para cuando el poder político, nefasto por su actuación y ya cadáver por haber cumplido hace tiempo su misión histórica, logre hacerse de todos los mandos autoritarios y tiránicos para poder someter de nuevo al pueblo a la más abyecta esclavitud. Saben ellos, los políticos, que un pueblo, para hacer una revolución necesita estar bajo un momento psíquico que auna todas las conciencias, o producidos por un golpe brusco, que como el dado por el fascismo en Julio, sacuda la carne martirizada y la eleve al plano de lo heroico. Y ellos, los políticos de profesión, agentes del capitalismo internacional y defensores de sus intereses creados, saben por experiencia que por la fuerza, es difícil sostener a un pueblo levantado va, y que se encuentra en una gestación revolucionaria, e intentan por medio

de la hipocresía, por medio de la calumnia y la injuria, y por medio también de su habilidad política, frenar el avance constructivo y revolucionario que el pueblo español, encuadrado en las dos Centrales Sindicales U. G. T. y C. N. T., están desarrollando desde sus bases, los Sindicatos, impulsados por la juventud nueva y revolucionaria que lo mismo que lucha con ahínco en la vanguardia contra las horras criminales de los Partidos políticos, que aún continúan adoptando las viejas formas de la política caciquil que tanto daño ha ocasionado al desenvolvimiento emancipador del proletariado en su larga historia de luchas y persecuciones, por la conquista de su bienestar y de la libertad.

Se impone como una gran necesidad, la coordinación de todos los jóvenes revolucionarios dentro del Frente de la Juventud Revolucionaria, dispuestos a llevar a cabo la obra de la Revolución y del triunfo en la guerra. Socialización de los medios de producción y consumo. Ofensiva general en los frentes de combate. Depuración radical de los mandos. Anulación de toda esa magna burocracia enraizada en los organismos oficiales. Creación del sueldo único de guerra. Abaratamiento de las subsistencias y adopción de medidas enérgicas contra los acaparadores y vividores de la revolución. Creación de una nueva y libre cultura, que haga conciencias libre y revolucionarias en las nuevas generaciones. Esta es principalmente la labor a desarrollar por la juventud revolucionaria encuadrada en el Frente de la Juventud Revolucionaria.

Para ello impulsamos a nuestras respectivas organizaciones juveniles para que lleven a cabo la gran obra de coordinación de esfuerzos, que nos ha de llevar a la consecuencia del triunfo en la Guerra y la Revolución, desterrando a los vividores de la política inquisitorial, que hoy quieren resucitar en España algunos elementos disfrazados de revolucionarios y que se encubren con la simpatía que Rusia nos profesa.

La Unidad Juvenil, ha de ser la base de la victoria revolucionaria. Todos por el Frente de la Juventud Revolucionaria. Todos por la Libertad y el bienestar de la clase trabajadora.

Los jóvenes revolucionarios han de ser los forjadores de un mundo nuevo de Bienestar y Justicia Social.

J. VILLEGAS

¿Sacrificios al pueblo?

De día en día venimos viendo la labor de zancadilleo, de la sucia política bastarda y ambiciosa, de que es objeto la guerra y la revolución, en los momentos de gravedad que hoy estamos viviendo, en plena lucha con el fascismo nacional e internacional.

Por parte de todos viene haciéndose de la revolución y de la guerra un pedestal para el logro de sus ambiciones, dando con ello lugar a que el pueblo, que sufre y padece, y que al mismo tiempo va comprendiendo que lo están engañando villanamente estos políticos que por desgracia tenemos emboscados en la retaguardia.

El pueblo les vuelve las espaldas con asco a estos hombres que mandan la fuerza pública para enfrentarlos con sus hermanos, y que al mismo tiempo son apaleados y encarcelados como en aquellos tiempos del bienio negro, a los que les parece olvidar los ríos de sangre proletaria que se está derramando en los frentes, en defensa de unos ideales que ahora pretenden pisotear unos emboscados en la retaguardia, que no hicieron más que correr en los momentos más difíciles.

Quien ame la libertad, quien sienta iluminada su alma por un reflejo liberador, no puede callar ante tantos atropellos de que somos objeto los hombres de la C. N. T. y la F. A. I.

A nosotros los anarquistas nos duele en el alma cada vez que vemos la manera con que se trata al pueblo por parte de la fuerza pública de esta localidad, y nosotros cuando protestamos de ver cómo la fuerza de asalto empuña su fusil para nuestros compañeros, como en aquellos tiempos... somos objeto de duras represiones por parte de las autoridades locales que encarcelan a nuestros compañeros.

¿Se les puede llamar antifascistas a estos guardias de Asalto que amenazan con los

SIQUIERA POR DIGNIDAD...

Aunque no soy ni un mediano escritor, cojo la pluma porque considero que es un deber el que tenemos todos los jóvenes antifascistas de Iberia, manifestar su opinión sobre las normas a seguir, en estos momentos de transcendental importancia para el futuro porvenir de nuestro querido Pueblo.

A vosotros jóvenes de ambos sexos, manuales e intelectuales van dirigidas estas modestas líneas producto de la inteligencia de un hermano vuestro, un hijo del pueblo y como tal amante del bienestar la felicidad y el progreso del mismo; me dirijo a vosotros para haceros ver que tenemos toda la juventud de Iberia un deber ineludible, supuesto que nos jugamos una carta bastante importante en esta cruel guerra iniciada por los militares acompañados de los señoritos terratenientes chupadores de la sangre de nuestros padres, y secundada por el fascismo internacional, que está costando la vida a millares de hermanos nuestros, y como amantes de la cultura de la Humanidad tenemos que poner traba a la continuación de ella y aplastar para siempre al fascismo internacional.

En esta cruel y salvaje guerra no se puede permanecer como vulgarmente se dice «en la tapia», ¡compañeros! no se puede permanecer impasible ante la canallasca injusticia que quieren cometer con el pueblo español las huestes mercenarias de Franco, Hitler y Mussolini. Tenemos el deber de demostrar ante el mundo entero, si somos amantes de nuestro suelo ibérico, que España no es Abisinia. Ella quiere ser libre, y jamás llegará a ser una colonia extranjera; los tiempos aquellos que los hombres eran esclavos no pueden volver. No queremos parásitos, hay que trabajar y producir; queremos que España ocupe el lugar a que por su situación se hace acreedora, y ese lugar que le corresponde ocupar a nuestra España, la trabajadora, la que produce, la del proletariado honrado, no la de los privilegios ni la del señoritismo desvergonzado y vago. Para ello hay que luchar, queridos hermanos, en la vanguardia, en la retaguardia, cada cual en el lugar que más se adapte para liberar a nues-

tro suelo ibérico de la invasión extranjera. Tenemos que aportar cada uno lo que huenamente nos permitan nuestras energías; no hay que permanecer inactivos; tenemos que darnos cuenta que estamos ante una guerra cruel, ante un enemigo, que aunque agonizante, es potente y está bien pertrechado de material de guerra, y somos la juventud el factor más importante y más obligado a terminar con ella.

¡Es vergonzoso y denigra ver a muchos jóvenes paseando por las calles de Almería, sin que hagan nada por la guerra ni la revolución, mientras otros hermanos suyos están muriendo en las trincheras defendiendo las libertades del pueblo. Debéis pensar que en la retaguardia, si es que no tenéis espíritu para estar en la vanguardia, hay que trabajar; vuestro deber es inscribiros en las Organizaciones Juveniles Antifascista, si es que no estáis inscritos, y cooperar en ellas al aplastamiento del agonizante fascismo internacional o capitalismo, como queramos llamarle porque todo es una misma cosa y persiguen un mismo fin: aplastar a todos los trabajadores del mundo. Tener en cuenta que una retaguardia bien organizada es la base de la victoria, y si queremos ver limpio nuestro suelo ibérico de la escoria fascista, hay que aportar más por nuestra causa, porque el sentir amor a un ideal, no se demuestra sólo con exhibir el carnet por todos sitios que se va, o perdiendo el tiempo en discutir, sino con hechos y no con palabras. Es vergonzoso ver a muchos jóvenes, que además de no hacer nada por nuestra causa, siempre están con esta frase en los labios: «qué ganas tengo que se termine esta cruel y salvaje guerra», y a mí se me ocurre preguntarles: ¿Y tú qué haces para cooperar a que se termine? ¡¡Compañeros!! por decoro, por dignidad hay que hacer algo más por nuestra causa, y la independencia de nuestro suelo.

Único fin de esta guerra: Lucha de trabajo contra capital. Los trabajadores y muy principalmente la juventud tenemos la palabra. ¡A luchar por una España próspera, libre y feliz!

JUAN MINGO MANCERO

fusiles al pueblo? Vergüenza para nosotros llamarles antifascistas, a estos asesinos del proletariado, que como ayer quieren ametrallar al pueblo, que lucha en los campos de batalla en contra de las hordas vandálicas del fascismo de Hitler y Mussolini por la libertad del pueblo español y por su emancipación.

¡Pueblo! Exige que estos ex hombres y contrarrevolucionarios, que hoy defienden sus altos sueldos y que pasean las armas largas por la retaguardia, las envíen sin demora a los frentes, donde están haciendo falta, y no para amenazar al pueblo, que sufre los sacrificios, para que a sus hermanos de la vanguardia no les falte nada, mientras que ellos les sobra de todo.

DIEGO PADILLA

Al final de nueve meses de lucha

Cojo la pluma y no sé de qué forma valerme para manifestar, y que me entiendan claro, la rebeldía que mi corazón siente por tantas injusticias como, tan descarada y palpablemente, se ven en este tzo de España «leal», desde a poco de estallar la sublevación fascista.

Quisiera que alguien me respondiese — de éstos que dicen que la Revolución hay que dejarla para cuando se termine la guerra — por qué lucha el proletariado español. No creo que sea para que gane títulos un conde o un marqués, ni para que un rey gane o pierda una corona.

Entiendo, si no estoy equivocado, que el proletariado español, lucha por su bienestar moral y económicamente. Y para esto tiene que ir contra la propiedad, contra el capitalismo, contra el principio de autoridad, contra la religión y contra el poder violento de un Estado.

¿Y qué hemos conseguido de todo esto en nueve meses de lucha que llevamos?

¿Ha desaparecido la Propiedad? Sí; ha desaparecido de unos — pero que siguen ostentando otros — por el solo hecho de quitarse un collar y ponerse otro.

¿Y el Capital? ¿Y el principio de autoridad? ¿No vemos cómo desaparece el capital de unos y con qué descaro lo van acaparando otros? ¿No nos estamos viendo los trabajado-

res perseguidos, hoy lo mismo que antes, por el solo hecho de mantener nuestros principios revolucionarios? Y en cambio ¿no estamos viendo desde la guardia civil, convertida e n republicada, hasta el último burgués o cacique enchufados en los cargos más responsables? ¿No estamos viendo, incluso, hasta la odiosa religión, dentro de la España leal? Y, por último, ¿no vemos que cada minuto que pasa, sin darnos cuenta, nos vamos viendo oprimidos y perseguidos, como antes del 19 de Julio — claro que antes en nombre de un Gobierno Lerroux-Gil Robles, y hoy, que es lástima, con el nombre del Frente Popular?

Y pregunto yo: trabajadores españoles, ¿qué es lo que esperamos, que estamos viendo todo esto, como si no pasara por nosotros?

Estemos alerta, camaradas, que la contrarrevolución se avecina y tal vez tengamos que arrepentirnos de estos momentos de debilidad que ahora hemos tenido, porque hemos de ver como lo que hoy llamamos retaguardia, se ha de convertir en una terrible vanguardia, allí contra los enemigos del Gobierno y aquí contra los muchos emboscados que tenemos dentro del Gobierno.

JOSÉ ESCÁMEZ GALVEZ

Editado en Almería, en "Industrias Gráficas Socialistas" 2.

Un maestro como hay pocos

Nos avergüenza y subleva los nervios tener que dar a conocer a la opinión pública casos tan repugnantes e indignos de seres humanos como el que vamos a relatar, máxime, tratándose de personas que aunque sólo fuere por respeto a la educación, tendrían que ser los primeros en evitar casos de esta naturaleza.

En la Aldea de la Huelga (Sorbos), hay un maestro que responde al nombre de Antonio Gutierrez Calles. Este «señor», abofeteó terriblemente, hace una semana al alumno de su escuela Juan Albacete Fernández, de ocho años, hasta el extremo de que el chico tiene que guardar cama como así lo indicó el médico que lo reconoció.

De no haberlo visto personalmente, no hubiéramos podido creer, que todo un «señor maestro», se pudiera ensañar de manera tan feroz con un pobre niño indefenso. Pero seguramente, querido lector, estarás ansioso de saber las causas que hicieron adoptar tal actitud al «pedagogo» en cuestión, aquí van, pues:

Como quiera que el padre del niño ultrajado pertenece a la C. N. T., el pobre chico en su ingenuidad, se le ocurrió decirle a otro compañero de colegio que le marcará las iniciales de la C. N. T. en el bracito. Tan pronto el maestro se dió cuenta de lo hecho por los niños, lo cogió y sin tener en cuenta lo que hacía le dió tal cantidad de bofetadas, que como dejamos dicho una vez reconocido por el médico, éste le aconsejó que guardara cama, hasta tanto le bajara la inflamación. He aquí los motivos para que se ensañara tan cruel y despiadadamente quién en vez de estar en una escuela, debiera estar en un manicomio, porque hechos de esta índole sólo corresponden a un anormal.

Por hoy no queremos hablar más del maestro de marras; pero prometemos que no parará aquí este asunto. Este maestro no puede continuar regentando una escuela; debe de ser expulsado inmediatamente.

DOMINGO MARTÍNEZ

El que verdaderamente sienta el antifascismo en toda la acepción de la palabra, debe ingresar en las Juventudes Libertarias, pues son las que encarnan con más amplitud el concepto antifascista.

C. N. T.

A. I. T.

Sindicato Unico del Ramo del Vestir

TALLER COLECTIVO

COMPAÑEROS: VISTIENDO EN NUESTRAS RECCIONES DE BASTRERÍA, CAMISERÍA Y MODISTERÍA, AYUDARÉIS NUESTRO ESTÍMULO Y TENDRÉIS LA ECONOMÍA QUE SUPONE EL IR LA PRODUCCIÓN AL COMPRADOR, DIRECTAMENTE, SIN PASAR POR MANOS DEL INTERMEDIARIO O COMERCIANTE.

ESMERO, ARTE Y PRONTITUD EN LAS CONFECCIONES

Haceros vuestros trajes o vestidos en

este taller y quedaréis satisfechísimos

DEL MOMENTO

Lección de los hechos a través de medio siglo largo de experiencia dolorosa

Por GALO DIEZ

Cuando dos discuten sin conseguir ponerse de acuerdo, es corriente que uno de ellos ponga fin a la polémica exclamando: «Bueno, al tiempo; él dará la razón al que la tenga». Este es una verdad incontrovertible, en la mayoría de los casos. Una realidad suele ser superior a miles de argumentos. Un hecho enseña más que muchas teorías.

No hay máquina que triture como las páginas de la historia, las de hoy pulverizan mucho de lo que ayer se tuvo por más sagrado, como las de mañana demostrarán que, concepciones estimadas hoy como incontrovertibles, hubieron de ser separadas por falta de base. Es axioma antiquísimo que las utopías de ayer se convirtieron en las realidades de hoy, al igual que las utopías de hoy, pasaran a ser las realidades de mañana. Así mismo las realidades de todos los tiempos quedan petrificadas a medida que este avanza en el lastre de la tradición, carga pesada para la marcha de la humanidad.

El tiempo ha sido el bufón que con más ironía a ridiculizado las grandezas que fueron, sin apiadarse de lo sublime, ni de lo sagrado, ni de lo majestuoso. Su piqueta sarcástica ha demolido las peanas de los que haber fueron colocados más altos, haciendo rodar por el suelo sus efígies maltrechas. Sólo queda en pie de lo que fué aquello en su tiempo, no pudieron apreciarlo las mentalidades obtusas de los incapaces de mirar un metro más allá de su presente.

Por eso hoy después de transcurrido cincuenta y un años al llegar el aniversario de la sublime gesta de los trabajadores de Chicago en aquella memorable y unánime huelga general, por la conquista de las ocho horas y que el proletariado mundial ha venido conmemorando durante medio siglo por su trágico final; unos como protesta por los trabajadores ahorcados; otros como fiesta del trabajo. Unos parados como protesta por aquellas víctimas y por las miles y miles de vidas sacrificadas en las insaciables fauces del Capitalismo Mundial. Otros dejando el trabajo en ese día señalado del año para elevar sus peticiones al Estado, como los romeros de cientos de pueblos españoles acudían un día al año a hacer sus peticiones a la imagen milagrosa de la ermita del monte, y de paso aprovechaban el día, para comer, bailar y cantar.

En aquella huelga, en aquella gran gesta del año 1886 los trabajadores iban completamente unificados. Los oradores del famoso mitin, donde se produjo la tragedia a manos de un agente provocador y que, culminó en el gran crimen del 11 de Noviembre del mismo año llevando al patíbulo a cinco trabajadores hon-

rados, eran unos de tendencia marxista y otros pensamiento ácarta; pero en el terreno social, en el de la lucha contra el capitalismo, sólo había una consigna y un propósito: vencerle. Es que aunque todos tenían un pensamiento personal, propio, sólo tenían un fin común: triunfar. Para triunfar no basta tener razón sino que hay que ser fuertes, y la fuerza sólo se adquiere por la unión y la compenetración.

De que esto es así, los hechos y el tiempo vienen a darnos la razón: Medio siglo de luchas entre el proletariado internacionalmente. Medio siglo sosteniendo dos luchas, una entre sí y otra contra su enemigo común, el Capitalismo. No negaremos que en este medio siglo largo, el proletariado ha ganado terreno a pesar de sus divisiones y luchas internas, pero es preciso reconocer que lo conseguido no responde ni con mucho al esfuerzo realizado, a las energías gastadas, a las actividades desplegadas, a la sangre vertida y a las vidas sacrificadas. ¿Por qué? Porque frente a un enemigo unido y cohesionado formando un fuerte bloque, por encima de sus discrepancias en sus apreciaciones políticas, luchaba un proletariado dividido por diversas tendencias y debilitado por luchas intestinas.

Ya que no pudimos o no quisimos evitar lo que pasó y es difícil borrarlo de la historia, no seamos tan imbéciles que desaprovechemos la lección de los hechos. Los enemigos de la clase trabajadora creyéndose fuertes, más que por su propia fuerza por la división de quienes querían batir se lanzaron en bloque el 19 de Julio a la calle. El instinto de conservación, la imperiosa necesidad de defenderse, nos hizo formar el cuadro, darnos la mano, formar el bloque.

Ello nos permitió contener al enemigo; con la audacia en los primeros momentos, con la resistencia después, varios meses desbaratando así sus planes de dominio. Hoy empezamos a batirle, nada más que empezamos.

Es precisamente en estos momentos cumbres, cuando en los frentes mejoramos y en la retaguardia la C. N. T., y la U. G. T., puntales insustituibles de la revolución y de la guerra, tratan de llegar a una inteligencia armónica, cuando la eterna causa de todas las discordias, la política, deja de asombrarnos sus orejas de vieja zorra para cruzarse y estorbar. Vieja, gastada y descreditada, se resiste a abandonar sus celestineos.

¡Alerta trabajadores! Medio siglo de hechos eleccionadores, nos demuestran, que sólo la inteligencia y la Unión pueden salvarnos. Prevenigámonos hoy, para no tener que llorar mañana.

Mitin libertario en Gádor

Organizado por las Juventudes Libertarias, el pasado domingo, se celebró un acto en Gádor que estuvo muy concurrido.

Abre el acto el compañero Plaza con un saludo a todos los antifascistas y trabajadores.

Le sucede en el uso de la palabra el compañero Luis López que empieza manifestando la extrañeza que le causa el ver pocos jóvenes en el salón, lo que parece dar a entender que no les preocupan los problemas tan trascendentales por que atraviesa España.

Refiriéndose después a la unidad en uno de sus párrafos dice, que nos es tan necesaria como ganar la guerra y que hay que conseguirla por todos los medios.

Habla el compañero García Ramos, y refiriéndose a la revolución, dice: «Se habla mucho de ella sin saber por qué, pues la guerra la desencadenaron los fascistas y nosotros nos lanzamos a ella a conquistar las posiciones sociales a que aspirábamos y hoy los combatientes de los frentes nos lo exigen y además el deber que tenemos de que nuestros hijos no pasen las vicisitudes y calamidades que nosotros.»

El compañero Padilla empieza diciendo que seguramente por olvido el compañero que preside no ha dicho que en todos nuestros actos la tribuna es libre, por lo tanto si alguno de los presentes cree que algo de lo que se diga está mal puede subir a controvertir con toda libertad.

A continuación se refiere a los nuevos vividores que hoy están albergados bajo el antifascismo, y en uno de sus vibrantes párrafos dice, que éstos nos malograrán la revolución si nosotros no sabemos acabar con ellos.

Y cierra el acto el compañero Plaza con unas breves palabras de despedida y agradeciendo la asistencia que se le ha prestado a este acto.

CONVOCATORIA

Pleno Comarcal

Se convoca a todas las J. J. LL. de la Comarcal de Lucainena de las Torres para un Pleno que se celebrará el próximo 4 de mayo, para fijar posiciones ante los hechos que se vienen desarrollando en la provincia.

Con objeto de evitar confusiones insertamos a continuación los nombres de los pueblos pertenecientes a dicha comarcal:

Ulella del Campo, Lubrín, Sorbas, Tabernas, Turrillas, Huebro (Níjar), Rodalquilar, Pozo Capitán, Mojácar, Los Gallardos, Torre, Bédar, El Chive (Lubrín), Benitorafe (Tahal), Fernán Pérez, Agua Amarga, Lucainena, Senés, Arboleas y Cabo de Gata



¡Juventud Revolucionaria!, no dejes que sobre tu cuerpo libre como tu libre conciencia se engargen los grilletes de una esclavitud nefanda, ni te acechen, jamás, los jenízaros sangrientos guardadores del «orden» y salvaguardas del tirano de turno.

REPORTAJE

Así proceden los "responsables" contrarrevolucionarios

Amanece un día claro, con ligeras nubes que adornan el cielo limpiísimo; el coche, rauda y veloz, devora los kilómetros, sin apenas darnos cuenta. A las nueve de la mañana llegamos a una capital, la cual es objeto de mi visita; recórrola de parte a parte en busca de objeto de información; por fin un camarada me indica dónde puedo encontrar lo que busco.

Allí me dirijo y me encuentro con un caso, semejante al ocurrido en otra capital: un camarada encarcelado, sin pruebas y lo que es más grave aún, si cabe, atacado vil e impunemente por un elemento llamado «republicano» y verdadero «antifascista».

Mi visita, le produce una gran alegría y después de los saludos de rigor, me cuenta lo que le ocurre y lo «terrible» de su caso; por lo que me refiere, no es ni más ni menos, que una de tantas represiones llevadas a cabo sin ton ni son y por elementos irresponsables; este es un viejo luchador anarquista y lo que no ha conseguido el capitalismo en multitud de ocasiones, esto es, matarle, en la cárcel, lo han conseguido elementos antifascistas.

Ante esto, mi indignación llega al límite, no puedo contener la sublección de mi conciencia, libre de prejuicios, ante tamaños desafueros y yo en nombre de mi ideal, protesto enérgicamente, y llamo a la solidaridad de todos los trabajadores, contra esos monstruos que entorpecen la actuación obrera en la retaguardia y que, con falsas palabras de afección al régimen, desunen y siembran la enemistad y el odio, entre las organizaciones obreras.

Este camarada, me pide, que desde las columnas del semanario JUVENTUD CONSCIENTE, dirija un saludo revolucionario a todos los hermanos de ideas, cosa que hago gustoso.

¿Hasta cuándo se han de permitir los ultrajes, contra los que verdaderamente y con las armas en la mano luchan frente al fascismo? Camarada Ministro de Justicia, tú habías de poner fin a los incidentes que ocasionan estas represiones injustificadas y al Gobierno en general le interesa hacer una depuración entre sus representantes, en los diferentes lu-

gares en que se encuentran, si no, estos verdaderos elementos de la «quinta columna», pondrán en práctica su deseo de lanzar a nuestra retaguardia a un caos monstruoso.

He leído en toda clase de prensa, y en los manifiestos del Gobierno, la popular frase de: LAS ARMAS LARGAS AL FRENTE, pero que no hay quien lo cumple, salta a la vista con poco que nos fijemos, como por ejemplo: en la provincia de la capital, que he visitado, ocurre un suceso altamente bochornoso y execrable, por su indignante realización; ahí va: doscientos guardias marchan a un pueblecito, que lleva largos años de lucha contra el capitalismo, pueblo que no hay un solo fascista, pues es puramente minero y sabido es, que, en los lugares de trabajo andan escasos los parásitos y éstos ya hace tiempo que fueron eliminados, pues, bien, esos «guardadores del orden» han ido a DESARMAR A LOS FASCISTAS, que según alguien, se han infiltrado en nuestra organización confederal y que se empeñan y tienen la loca manía, de querer entregar las pistolas por el cañón. ¡Qué pillines son!

¿Por qué no se envían esas armas al frente? No sabemos. Eso es el Misterio de la Encarnación.

Vamos camaradas, que esto ya va resultando una broma demasiado pesada; o se termina de una vez para siempre estas cuestiones y se eliminan los fascistas, canallas emboscados en los organismos oficiales, o serán ellos los que terminarán con nosotros y ante la elección cada uno vote, como piense.

No puedo continuar mi excursión, porque los sucesos indignantes se multiplican y los «leales al Régimen», son numerosísimos; el día que el obrero conozca de lejos a estos «republicanitos» será cuando verdaderamente, podremos respirar tranquilos; mientras, estaremos como Cirilo: con la vida en un hilo.

Se ha levantado una brisa agradable y en el atardecer de un día tan brillante en información, regresamos a nuestro punto de partida a continuar, «admirando» la actuación de los «revolucionarios».

J. G. RAMOS

Commemoremos el 1.º de Mayo, como fecha gloriosa del productor universal
 Commemoremos el 2 de Mayo, como fecha memorable del pueblo hispano
 Luchar y morir por emanciparse del explotador
 Luchar y morir por no someterse al extranjero invasor
 Eso significan ambas gloriosas fechas: Libertad, Libertad y Libertad

Juventud Consciente

F.I.J.L.

Redacción y Administración:
REGOCIOS, 2
 TELÉFONO, NÚM. 1-2-3-2
 Precio, 15 céntimos
 Año I :: Núm. 13

NÚMERO EXTRAORDINARIO

“El Primero de Mayo de la Nueva Era”

Por Mariano R. Vázquez

Decadas nos separan de aquel 1.º de mayo histórico, que el proletariado mundial viene conmemorando anualmente. Estelas de sangre, millares de víctimas, siglos de cárcel y presidio, son suma y compendio, de entonces acá, en el haber de los parias del mundo.

Pero no se perdió el tiempo. Pasando por encima de las víctimas, de los caídos y a costa de los siglos de cárceles y presidio, la clase productora, conquistó posiciones a un enemigo común: el capitalismo. El pueblo unido, ha conseguido partículas de libertad. Y la Ciencia, el Progreso y la Cultura, han abierto cauces a la superación humana.

Hoy, en España, por virtud de la incapacidad del trío que forman la casta parasitaria—Capitalismo, Clero y Militarismo—, que incapaz de aportar soluciones a los problemas candentes, sólo supo imponer la violencia y el hambre, estamos realizando una transformación de cosas, que conducen hacia el porvenir lisonjero, preñado de posibilidades manumisoras. De ahí que podamos denominar a este 1.º de mayo «el de la Nueva Era».

Cada fecha marca una etapa en la Historia, tiene un significado en la vida de los pueblos. Aquel 1.º de mayo, marcó la agudización de la lucha entre el Capitalismo y el Trabajo. Lucha cruenta y sin piedad, que tenía que conducir indefectiblemente a la eliminación de una de las partes. Y significó la potencialidad del proletariado unido.

Este 1.º de mayo, tiene que marcar con trazos vigorosos, la inicial de una Nueva Era, inicial del dominio del proletariado, sobre las clases parasitarias. Y ha de significar, la unión sagrada de los de abajo, para asumir la responsabilidad en la Administración de la Economía.

Economía. Eso quiere el Pueblo. Eso desea el Proletariado. Eso anhela la Humanidad doliente. Administración de la Economía, con basamentos racionales, que buscan su origen en la igualdad económica.

¡Ah! Pero oportuno será indicar, que la administración de la economía, que la reconstrucción económica, bis a la nueva Era, no se produce por arte de birlibirloque. Ni se consigue hablando mucho de revolución, nadesayunándose con truculencias: Se logra, trabajando intensamente. Se alcanza, construyendo, jamás destruyendo permanente y sistemáticamente.

Este 1.º de mayo, tiene que ser el punto final de la gritería, de la demagogía. Tiene que ser, contrariamente, el inicial de la obra responsable, de la tarea edificadora.

Los sindicatos, si bien mucho han hecho, mucho más tienen que hacer.

Las deficiencias, propias de un ensayo, han de superarse después de nueve largos meses de experiencia y guerra.

La militancia, desde los lugares de trabajo, desde los sindicatos, desde los Comités de las Federaciones de Industria, desde los municipios, han de trabajar, han de

construir, han de hacer cuanto conduce a la cimentación sólida de la Nueva Era.

No nos importen las alharacas de los demás. Hagamos los sordos a las truculencias y a la demagogía ajena. Fuimos los destructores, los críticos por excelencia. Hoy tenemos que ser los edificadores de vanguardia. El Pueblo, que no es tan torpe como muchos creen, que no vive de ilusiones, sino que quiere realizaciones, no se irá tras los que griten, en esta hora de reconstrucción, sino tras los que demuestren en la práctica, con hechos, más capacidad ordenadora.

Sinteticemos pues. Digamos, que si aquel 1.º de Mayo fué inicial de una Era de lucha, de batalla, de huelga para conquistar posiciones, para arrancar mejoras al Capitalismo, este 1.º de Mayo de 1937, tiene que ser inicial del Trabajo, del Bienestar, del Progreso.

De entonces acá, el proletariado abandonó los lugares de trabajo, en múltiples ocasiones, para enfrentarse con el enemigo. Hoy el enemigo desaparece y ya no ha lugar a abandonar el trabajo.

Cesó la gritería, la crítica, la huelga.

Empieza una etapa de Trabajo, de Laboriosidad, de Construcción.

Caminemos con paso firme, seguro andar, hacia la Nueva Era. Nada mejor para vindicar el exacto significado del 1.º de Mayo, *aquel* que iba en pos de *éste*.

NO OLVIDEMOS, JAMÁS, QUE NUESTRA VICTORIA DEPENDE DE LA ACCIÓN FUSIONADA DE VANGUARDIA Y RETAGUARDIA



Firmes, serenos, hercúleos como dos ciclopes mitológicos estos dos bravos y genuinos representantes de la España productora se enfrentan con el "Control" para gritarle: "¡El Pueblo hispano no cree en ti, ni acepta tu ingerencia... y vive alerta! No te valdrán tus falacias, ni tus traiciones; aquí te esperamos a pie firme para demostrarte que "a pesar de ti" la victoria será nuestra!"

Exigimos a las autoridades más respeto a nuestra organización juvenil

El pasado domingo, por la noche, un grupo de compañeros de nuestras Juventudes Libertarias se ocupaba, en perfecto uso de sus derechos, en pegar pasquines ANTIFASCISTAS.

De pronto vieron sorprendidos por cuatro parejas de guardias de asalto, al mando de un capitán, que les encañaban obligándoles a seguirles en calidad de detenidos.

Éstos compañeros sufrieron insultos y amenazas. La misma noche fueron puestos en libertad por no encontrarse ningún motivo en qué basar la detención.

Protestamos enérgicamente por este acto que revela una fobia impropia, de ciertos individuos, por nuestra organización juvenil.

Esperamos que casos de esta índole no se repitan en beneficio de todos y muy especialmente de la causa que con tanto amor venimos defendiendo incansablemente a través de nueve meses de guerra y revolución.

NO DEJEMOS NUNCA QUE VUELVAN A ARRAIGAR EN NUESTRO SUELO UBÉRRIMO LAS PLANTAS PARÁSITAS QUE ESTAMOS EXTIRPANDO



Es el sino de los italianos: correr, en la gran guerra se especializaron en esta facultad salvadora que han venido a revalorizar en Guadalajara. El hábil lápiz del dibujante ha plasmado de modo magistral el "canguelitis" agudo de estos hijos de... Mussolini. Como buenos "lanfarroninis" creyeron que España era una segunda Etiopía; pero nuestros bravos soldados los obligaron a lucir sus extraordinarias facultades pedestres. Tanto corrieron algunos, que el que no llegó a sentarse a la diestra de Dios Padre se sentó a la siniestra de Aquiles Ratti (Pío XI) después de una brillante etapa.